

Herausgeber: Die Professoren der Theologischen Fakultät S. J. und der Philosophisch-Theologischen Hochschule St. Georgen in Frankfurt (Main) sowie der Philosophischen Fakultät S. J. im Berchmanskolleg zu Pullach bei München. — Kommissarischer Hauptschriftleiter: Al. Grillmeier S. J., Frankfurt/Main-Süd 10, Offenbacher Landstraße 224. Mitglieder der Schriftleitung: Helm. Ogiermann S. J. (Frankfurt), Jos. de Vries S. J. (Pullach).

Inhalt des XXXIX. Jahrgangs 1964

Gedruckt mit Unterstützung der Deutschen Forschungsgemeinschaft

Abhandlungen:

Die Erforschung der scholastischen Sermones und ihre Bedeutung für die Homiletik. Ein Hinweis auf die Bedeutung der scholastischen Sermones für die Theologie. Von Joh. Baptist Schneyer	1
Eine Mainzer Dissertation aus dem Jahre 1779 über das Traditionsproblem (Georg Weiss, <i>Sistema Traditionum divinarum contra Protestantas</i>). Von Johannes Beumer S. J.	27
Gedanken zur ethischen Erkenntnis. Von Josef de Vries S. J.	46
Das Eine und das Viele. Eine Interpretationsstudie zu Schellings Identitätsphilosophie. Von Erich E. Geißler	67
In memoriam P. Heinrich Weisweiler (†)	161
Das „esse commune“ bei Thomas von Aquin. Von Josef de Vries S. J.	163
Neue Nachrichten über die Pariser Verurteilungen der thomasischen Formlehre. Von Ludwig Hödl	178
Die hormonale Behandlung der Schwangerschaftsphobie. Ein Beitrag zu ihrer moraltheologischen Beurteilung. Von Klaus Demmer M. S. C.	197
Eine neue sprachlogische Schrift des Simon de Dacia. Von Jan Pinborg	220
Schöpfungslehre als „Physik“ und „Metaphysik“ des Einen und Vielen bei Teilhard de Chardin. Nach der unveröffentlichten Schrift „Comment je vois“. I. Teil. Von Adolf Haas S. J.	321
Das Denken Domingo de Sotos über Schrift und Tradition vor und nach Trient. Ein theologiegeschichtlicher Beitrag zum Verständnis des Trienter Dekretes. Von Karl-Josef Becker S. J.	343
Zwischen Aufklärung und Restauration. Die theologische Prinzipienlehre des Marianus Dobmayer. Von Johannes Beumer S. J.	374
Hugo von St. Cher O. P. und die älteste Fassung seines Sentenzenkommentars. Von Johannes Gründel	391
Nikolaus von Kues und der Evolutionsgedanke. Von Rudolf Haubst.	481
Das Absolute und die Dialektik bei Cusanus im Vergleich zu Hegel. Von Josef Stallmach	495
Schöpfungslehre als „Physik“ und „Metaphysik“ des Einen und Vielen bei Teilhard de Chardin. II. Teil. Von Adolf Haas S. J.	510
Eheliche Hingabe und Zeugung. Von Klaus Demmer M. S. C.	528

Beiträge:

Über den ontologischen Gottesbeweis in der Metaphysik des 17. Jahrhunderts. Anhand eines Buches von Dieter Henrich. Von Walter Kern S. J.	87
Die universelle Jurisdiktion des Bischofskollegiums nach der Theorie des Ex-Jesuiten Gianvincenzo Bolgeni (1789). Von Johannes Beumer S. J.	233
Der Abt als Stellvertreter Christi. Die Stellung des Abtes im christlichen Altertum im Lichte neuerer Forschung. Von Heinrich Bacht S. J.	402
Zur Geschichte des Erbsündendogmas. Von Alois Stenzel S. J.	407
Besprechungen:	108 239 413 558

Aufsätze und Bücher:

Philosophische Gesamtdarstellungen. Erkenntnislehre und Metaphysik. Religions- und Kulturphilosophie	129	445
Geschichte der älteren und neueren Philosophie	137	452
Naturphilosophie. Psychologie und Anthropologie	147	465
Ethik. Rechts- und Staatsphilosophie. Gesellschaftslehre	155	474
Theologische Gesamtdarstellungen. Fundamentaltheologie. Ekklesiologie	268	585
Geschichte der Theologie	280	595
Theologie der Heiligen Schrift	293	608
Dogmatik und Dogmengeschichte	305	619
Moral- und Pastoraltheologie. Aszetik und Homiletik	315	628

